

Obituario
Carlos Rubén Carvajal Cazola
(23/09/1962 – 28/01/2017)



Nació en la ciudad de Tepic, Nayarit. Realizó sus estudios de Ingeniero Agrónomo en la Facultad de Agricultura de la Universidad Autónoma de Nayarit. Posteriormente, estudió la Maestría en Ciencias en Parasitología Agrícola en la Universidad Autónoma Agraria Antonio Narro en Saltillo, Coahuila.

Desde su ingreso a la Universidad Autónoma de Nayarit (01 de enero de 1988), se caracterizó por ser una persona activa, con liderazgo e ideas revolucionarias. Fue coordinador del Laboratorio de Parasitología Agrícola durante 21 años (1996 a 2017), y del Cuerpo Académico de Parasitología Agrícola (2005 a 2012). Durante sus últimos años en la Universidad, desempeñó en la Unidad Académica de Agricultura los cargos de Subdirector Administrativo y posteriormente de Director.

Ingresó al Programa de Mejoramiento al Profesorado en el año 2010, manteniendo su vigencia hasta su deceso. Su producción científica quedó plasmada en múltiples conferencias, memorias de congresos nacionales e internacionales, artículos científicos y libros. Como docente, impartió cátedras en los Programas Académicos de Ingeniero Agrónomo, Biología y Maestría en Ciencias Biológico Agropecuarias. Formó recursos humanos de calidad, tanto en el nivel licenciatura como en posgrado. Participó activamente en los congresos nacionales de Entomología, Fitopatología y Control Biológico.

Como docente investigador, fue innovador y siempre constante en la búsqueda de estrategias para la mejora del campo nayarita, fue pionero en el control biológico de broca de café en Nayarit con cepas nativas de *Beauveria bassiana* y siempre procuró ayudar con sus conocimientos a sus estudiantes. Como bien decía él: ¿De qué sirve saber, si lo que se sabe no se comparte ni se aplica?

Carlos Carvajal se caracterizó por ser un académico ejemplar, un investigador entregado a su trabajo, un docente comprometido con su noble labor, nació para la Universidad, vivió para la Universidad y entregó su vida a su *Alma Mater*, la Universidad Autónoma de Nayarit. Sin embargo, su esencia más profunda y genuina, siempre fue el gran amor por su familia; sus padres, hermanos, esposa, e hijos y por supuesto sus nietos.

Le entregaste a la universidad tus mejores años y a pesar de los problemas que esto pudiera entrañar, lo hiciste siempre con dedicación. Tú familia, amigos, compañeros y estudiantes de la Universidad Autónoma de Nayarit, te rinden tributo.

D. E. P.

Área de Ciencias Biológico-Agropecuarias y Pesqueras
Universidad Autónoma de Nayarit